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投入工會會務運作

簡宗宏為東南科技大學電機工程系畢
業，1998年進入臺北大眾捷運公司，受
公司栽培，一路從基層技術人員、工程員、
股長升到副工程師，擔任主管後開始接觸
人事工作，也因為他從基層做起，了解基
層作業，更容易替基層人員發聲。

投入工會則是要從2010年擔任工會
會員代表開始，簡宗宏細數，他2014年
當選臺北捷運公司勞工董事，其後受到同
仁們的激勵，2016年參與理事長的選舉
順利當選，甚至在2020年順利連任至今。

積極辦理幹部勞動法令研習、成功
爭取會員參加勞動教育

簡宗宏解釋，過去只有工會幹部才有
勞動教育，他上任理事長之後，積極推動
會員勞動教育訓練，剛好2017年遇到《勞
動基準法》的「一例一休」修法，在評估
工會組織功能跟價值的延伸後，認為配合
勞動法令修正，勞動教育課程不只是工會

代表要知道，應該所有會員都要了解自己

的權益，甚至也都要宣導就業歧視、性騷

擾、職場不法侵害等預防類型的勞動教育

給同仁瞭解。

不僅如此，從去年開始，簡宗宏也擴

大勞動教育對象，當單位主管要進行勞資

對話之前，也要先進行勞動教育，要有勞

動基準法的基本概念才更容易在同一個觀

念上進行勞資對話，「有時候是管理者不

瞭解勞動法令才不小心讓員工受到不法侵

害」，所以致力於推動勞動教育作為預防

工作、改善同仁勞動權益。

分享成功爭取員工酬勞分紅　成為
公營事業之首例的過程

臺北大眾捷運公司成為首家發放員工

酬勞分紅的公營事業。簡宗宏回顧這段爭

取歷程，他說，台北市前市長柯文哲上

任後開始與市府各員工進行座談，當時他

擔任勞工董事，「臺北大眾捷運公司要從

100％官股民營化，就要提到員工分紅、

簡宗宏
臺北大眾捷運企業工會　理事長

臺北大眾捷運企業工會理事長簡宗宏6年前上任以來，積極
實施勞動教育、爭取員工酬勞分紅，更協力推動夜點費納入經常
性薪資內、成為公營事業的表率。簡宗宏感謝勞動部、勞動局
長官的推舉與賞識，也感謝他身邊一群一起打拚的工會幹部與會
員，「在我衝撞體制的過程中能支持我，這份獎項是屬於全部會
員的」。
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▲ 臺北大眾捷運企業工會定期辦理幹部勞動教育訓練

▲ 事業單位代表人及主管機關首長與幹部座談

公司利益與員工共享」，這樣才能更加激
勵員工有向心力。

簡宗宏表示，當時工會爭取了近4

年，在2019年時，遇上科技業背景的李
文宗出任當時臺北大眾捷運公司董事長，
「因為科技業多有這種分紅方式，所以李
董事長很快就可以理解」，也讓工會順利
爭取成功，同年順利領取員工分紅。他認
為，雖然之後遇上疫情，導致捷運公司出
現虧損，但相信在疫情趨緩、人流回來了
之後，公司將會繼續發放分紅，與全體員
工共榮共好。

聯合其他市府所屬機關工會　成功
爭取夜點費納入經常性薪資

在行政院去年拍板定義之前，夜點費
是否可以納入經常性薪資是國公營事業與
其員工長年來的爭議。簡宗宏表示，包括
環保局、工務局在內，市府所有10家工
會聯合在領袖會議提案爭取夜點費納入經
常性薪資，由於捷運公司有6,000多名員
工、人數居冠，夜點費的發放也是捷運公
司最多，所以就由他作為主要代表之一。

簡宗宏解釋，市營機構雖然是由地方
政府主管，但很多相關規定都是參照國公
營事業標準，考慮到國公營事業單位一直
在爭執夜點費，甚至進入法院訴訟，「員
工們當然是希望退休條件可以包含所有獎
金，由於看到近年法院見解逐漸支持夜點
費應該納入經常性薪資，就變成了很好的
著力點」。雖然一開始人事單位、主計單
位不認同，後來2019年最後一次會議上
終於通過，對8萬個員工來說是很大的激
勵，也成為了公營事業最好的典範。


